

広報

やつまこし

1978
3/1
第117号

発行 新潟県古志郡山古志村役場 電話 竹沢局 (025859) 2331 (代表) 印刷 大川印刷株式会社



村の人口		=2月1日現在=	
世帯	959	(男)	1,922人
人口	3,847人	(女)	1,925人
1月中の住民移動	出生 2人 転入 4人	(男 0・女 2) (男 3・女 1)	死亡 8人 転出 3人
			(男 4・女 4) (男 1・女 2)

主な記事

- 除雪を考える
- 水田利用再編対策
- 出かせぎ者研修
- 第十回全日本総合錦鲤品評会
- 冬のガス事故防止
- 農地無断転用の防止
- 木材引取税
- 簡易保険の資金はこのように

昭和53年3月 広報やまこし

小池 喜代さん
(桂谷)

民生委員に

現在皆さんが持つておられる国民健康保険証はことしの四月一日から三日間位の予定で検認印を押すことになりました。実施方法については後日回覧により通知しますが、家を離れている学生で個人の保険証を持っている方や出稼ぎを除いて旅行、施設など

に入所しているため個人の保険証を持っていられる方も検認が必要となりますから家族の方は二月中に家に取り戻しておいて検認を受けてください。もし、この検認印のない保険証は無効となり、お医者さんにかかると医療費の全額を徴収されることがあります。

連絡先 東北電力(株)
電話 一一四三六五番
山古志出張所 電話二〇一四番
小池 喜代(五十六才)
担当地区 油夫・桂谷

祝電はお早目に
春先は卒業、入学、結婚と祝電のラッシュになります。日どりのわかっている時は早目に打ってください。

祝電は配達日の10日前より打てますし、3日前までに打つと百五十円割引になります。

春は、転勤、増改築のシーズンです。例年この時期になりますと、電話の移転工事が多くなり、希望の日につかないことがあります。移転時期等の予定がたちましたら早目に申込みください。
—長岡電報電話局—

通信制高校生徒募集
NHKの放送を利用して高校通信制の課程が卒業できるNHK学

園高校では五十三年度の入学生を募集している。入学資格は中学卒業または同等以上の学力を有する人……
願書の受付は二月十五日までです。学習方法は、NHKの教育テレビやラジオ第一放送の通信高校講座を視聴しながらおもに自宅で学習し、月一回程度もよりの協力校（県内は県立新潟高校）でスクーリングを受ける。
入学案内は、返信用切手百四十円を添付のうえ
丁九五〇 新潟市弁天一丁目
NHK新潟放送局あて請求のこと。

国保加入の皆さんへ

保険証の検認を

受けてください！

お知らせ

冬の感電事故にご注意!!

冬期間は屋根の雪おろしや、降雪による断線などのため感電事故が増加します。

次の点に注意し、感電事故を防止めましょう。

- 電線や、トランスには触れないようにしてください。又切れた電線を見つけたら東北電力にご連絡ください。
- 雪おろしのときは引込線や、トランスに雪を当てないように注意しましょう。
- 電線の近くで作業するときは頭上の電線に注意してください。
- 電線の近くでタコや、飛行機あそびはやめましょう。



農地転用は手続を受けてから

=農地違反転用防止=

ややもすると法を軽視して所要の法手続を受けないで転用していいる事例が見受けられます。田畠や畑などの農地を農地以外の目的（例えば宅地など）に使用される方は必ず許可を受けてください。

- 違反事実が特に悪質なものと思われるものについては、申請地であっても場合によっては却下され、罰則の適用を受けることがあります。
- 違反転用のないよう注意しましょう。（農業委員会）

今冬は、暖冬で比較的のぎやすい冬になるのではないかと思われていましたが、一月三十日夕刻大雪注意報とともに突然のドカ雪に襲われ、急変して大雪となりました。この豪雪の来襲についに四メートルを越す積雪となり、村では二月三日午前十時雪害対策本部を設置、雪害に対する万全の体制を整え被害の防止に努めております。近年、冬期間と云ふども通勤者は多く、朝の除雪には連日ふりやまぬ雪に除雪隊は悪戦苦闘、通勤者の立ち往生、車の滞滞、家屋の除雪と文字どおり雪との闘いとなりました。雪国の交通（車）など一昔前まで降雪とともに「あきらめ」が唯一の解決方法でしたが、現在では生活の向上によつて「あきらめ」は通用しなくなりました。県も村も交通確保に全力を尽くしておりますが、機械力、人力の限界と時間の節約の中で積雪は日増しに上昇する一方、この自然の悪条件を克服し無雪時に近い交通状態を保持する為にはお互いの協力で解決しなければなりません。厳しい冬を乗り越えるためには多くの問題がありますが、この冬をふり返り、除雪（道路確保）について考えてみましょう。

朝の通勤をスマーズに

近ごろ、長岡など近効都市へ通勤する人が多くなりました。農業所得だけでは生活がむづかしく、また錦鯉も不況により収入が下がり、出稼ぎなどとともに重要な収入源になっています。

以前、冬期間は下宿やアパートを借りなければなりませんでしたが、除雪体制が進むにつれて通勤ができるようになり、今後も通勤者たちは増えるものと思われます。県や村では除雪機械の導入など除雪体制を改善し、万全を期すよう努力をしています。しかし厳しい冬期間では時として異常豪雪等により、一時的にせよ交通に支障をきたすことがあります。そうなりますと

通勤している人にとっては大変なことで、通勤不可能という疑念や不安を持ちかねません。

長い冬です。除雪する者、通勤する人、その他の人が互いに理解し合い、協力し合って解決方法を見出しましょう。



気をつけよう人も車も冬の道

部落内に 駐車場を

私は小千谷へバス通勤していくま
す。以前と比べるとバスもほとんど
ど確実に入りますし、下宿も
いらなくなりました。しかし大雪
の時にバスが止まって欠勤した事
もありました。さらに良くなるよ
う期待しています。

わたしは、長岡へ車で通勤しており、朝晩つらいこともあります。が、冬でも家から通える……これは本当にありがたいことです。

朝暗いうちから聞こえる除雪車のエンジンの音に……今日も頑張らなければ、と思っています。

卷之三

いる車のがめ交差点に雪障を引き、道路の除雪も出来なくたし、大勢の人が迷惑したり、また事故の原因になりかねません。路上駐車をしないようにしましょう。

（なお、除雪した道は全域駐車禁止になっています。）

か、一台の路駐車で交通が止まることがあります。ほとんどの方が止むなく駐車するのだと思います。しかし除雪された道路は限られた道幅しかありません。駐車して

A black and white photograph showing a snowplow truck clearing a path through deep snow in a wooded area. A car is visible behind the truck.

一列にならんで登校

止めよう路上駐車

以上、除雪体制や作業面・一般の協力姿勢などについての問題点をいくつか提起いたしましたが、お互いの協力によって解決できる問題がほとんどのようと思われます。

雪との闘いは毎年の繰り返しです。お互いに助け合って厳しい冬を無事に過しましょう。

ちなみに五十二年度の除雪経費(予算)を見てみますと、村道・県道の除雪費は二〇、三四八千円(業者による県道除雪費は別)となり、その他の除雪費として〇一タリー車の導入などを含めると総額四六、四五九千円となり、この多額の経費が雪とともに消えることになります。

の協力姿勢などについての問題点をいくつか提起いたしましたが、お互いの協力によって解決できる問題がほとんどのように思われます。

雪との闘いは毎年の繰り返します。お互いに助け合って厳しい冬を無事に過しましょう。

ちなみに五十二年度の除雪経費(予算)を見てみると、村道・県道の除雪費は二〇、三四八千円業者による県道除雪費は別となり、その他の除雪費として〇一タリー車の導入などを含めると総額四六、四五九千円となり、この多額の経費が雪とともに消えることになります。

話し合う家族で事故のない世界

錦鯉はいまや国魚といわれ、観賞魚の王者として国内は勿論、海外の人々に愛されるまでに発展しております。

この国魚の王座をきめる全日本総合錦鯉品評会が去る一月十七日から二十三日までの会期で東京流通センター展示館で開催されまし

迎え、記念行事にふさわしく、全国の愛好家や生産者の優秀な錦鯉を一堂に集め、その美が競われました。

出品総点数は三、四三三点と予想以上に多く、新潟県からの出品も多く見られました。

山古志村から出品されたものは優勝一点、準優勝七点となりました。入賞者は次のとおり。

はなやかな美を競う
錦鯉の祭典

第十回記念全日本総合品評会

去る一月二十一日東京流通センターに於いて出かせぎ者を対象に検討集会及び短期研修を開催しました。

去る一月二十二日東京流通センターに於いて出かせぎ者を対象に検討集会及び短期研修を開催しました。これは、出かせぎ者が出かせぎ先で村における農業振興対策、米の生産調整等當農上の問題点、留守家族の情報、就労問題について連絡討議するほか、出かせぎ者相互の連絡の連けいを深めるため行なわれました。この日は、出かせぎ者約四十五名ほどの出席があり、最近の厳しい社会情勢や村の施策などを話し合うとともに、出かせぎ者相互の連けいを深めました。また、短期研修は全日本総合錦鯉品評会を視察し意義ある集会となりました。

出かせぎ農業者

東京集会及び短期研修



故小池三夫さん

勲五等瑞宝章に

4月から新しく入園・入学する子供さんを持つ家庭では、健康のことをはじめ、うまく集団生活を送れるだろうか、友達はできるだろうか、交通事故にあわないだろうか——考えれば考えるほど心配のタネがつきないと思います。

「心の疲れを見抜こう」

勝気な子供が幼稚園や学校に行きたくないときは、「イヤ！」と口に出してゴネますが、内気な子供は腹が痛いとか頭が痛いといつて間接的に表現します。

イヤになつた理由はと聞くと、ランドセルが友だちのよりよくないとか、帽子を友だちにひやかされたとか、ちょっとしたことが原因になっています。

また、幼児的な感覚から、背の

がつたり、授業中トンチンカンな答えをしたため笑われ、そのショックで登校拒否を起こすのもよくあるケースです。

子供は、今までの遊び中心の生活とは全くちがつた環境に身をおくのですから、集団生活に一日でも早くなじめるよう指導し、励ましてやってください。

では、どうすれば学校嫌いになるのを防げるかというと、お母さんとしては、まず子供が心理的に疲れていなかどうかを見分けることが先決です。学校に行くのをいやがつても一方的に叱るのは、いちばんよくありません。

一年生になつた喜びをもつて楽しく通園、通学できるよう、温かい心づかいがほしいものです。

交通災害共済・家族そろって加入しましょう

転作は部落ぐるみで
ご協力を……

ことしからの水田利用再編対策



政府は昭和四十五年から米の生産調整を実施してきましたが、栽培技術の向上や消費の減少などのため依然多く多くの米が余っています。しかし、大豆や麦のようにその一大半を外国から輸入している作物もあり、このような需給の不均衡を解消するため「水田利用再編対策」が今年から十年間（第一期昭和五十五年まで三年間）実施されます。第一期転作目標面積の村への配分は七ヘクタールであったため、先般の部落説明会の際各部落ごとの転作目標面積を仮配分いたしました。

- 昭和四十五年以降生産調整で
獎励補助金を受けたことのある
水田養漁池（キス）及び休
耕地を他の作物に転作する（
農地転用したものは除く）
- 昨年度獎励補助金を受けた
畑、レンコン池を引き続き実
施する
- ・ 畑を植えていた水田
を他の作物に転作する
- 獎励補助金は（一〇アール当たり）
 - ・ 特定作物
(大豆、ソバ、飼料作物、
麦) 六一、〇〇〇円
 - ・ 永年性作物
(桑、アスパラ、果樹)
六一、〇〇〇円
 - ・ 補助金の支払いは八月中旬
まで、十二月中旬まで

- 新規開田はさけましょう
- 新規開田をした場合はその面積の二倍の面積が翌年配分され、その分の政府売渡米が減らされます。
- また、水田養魚池（キス）には稻を植えないようにしてください。

以上のことをご理解のうえ経営計画の見直しにより有利な転作を集団的に実施されるようお願ひいたします。

人間の記憶はそれほど正確ではなく印象の強い出来事に影響されやすいため、誤った理解をしがちです。とくに数ヶ月前のことになると一層記憶が不正確となります。

一日一日を正確な記録をした結果、月々あるいは年々の家計のあり方が反省等の資料として、この記録は多くのことを語ってくれると思います。

忙しいなか、または就寝前の時間を使ってそれを上回る効用があると思います。

くらしのちえ

お申込みは3月31日まで

